

COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE

PROCÈS-VERBAL

4^e séance – 15 septembre 2021 – 18 h à 18 h 32

Vidéoconférence - Zoom

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC

PRÉSENCES :

Membres

Madame Isabelle N. Miron – Présidente et conseillère municipale

Monsieur Mike Duggan – Vice-président et conseiller municipal

Monsieur Gilles Carpentier – Conseiller municipal

Monsieur Steven Boivin – Membre citoyen

Madame Mona Kiame – Membre citoyenne

Monsieur Yvon Leclerc – Membre citoyen

Madame Milena Casas Tovar – Héritage colombien

Madame Magdalena Berthet – Membre citoyenne

Monsieur Louis-Antoine Blanchette – Réseau du patrimoine de Gatineau et de l'Outaouais

Secrétaire

Madame Véronique Leduc – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés

Ressources internes

Madame Anick Fortin – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés

Madame Sonia Blouin – Service des arts, de la culture et des lettres

Madame Carole Laguë – Service des arts, de la culture et des lettres

Madame Josée Bellemare – Service des arts, de la culture et des lettres

La séance débute à 18 h.

1. Mot de bienvenue

Madame Miron souhaite la bienvenue à tous à cette dernière Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine en lien avec ce mandat qui se termine sous peu. Elle rappelle qu'il n'y aura pas de rencontre de la Commission aux mois d'octobre et novembre vu les élections municipales. Les membres reprendront les séances, avec de nouveaux membres élus, à partir du mois de décembre.

Madame Miron profite de l'occasion pour souhaiter un prompt rétablissement à madame Casas Tovar.

2. Adoption de l'ordre du jour

Il est proposé par monsieur Louis-Antoine Blanchette

Appuyé par monsieur Steven Boivin

Et résolu que cette Commission adopte l'ordre du jour de la présente séance tel que soumis.

Adoptée

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 16 juin 2021

Aucun suivi.

4. Questions des citoyennes et citoyens

Il n'y a aucune question.

5. Suivi de dossiers de la Commission :

5.1 Démarche de modernisation des bibliothèques : Résultats du sondage

Madame Bellemare rappelle que les membres de la Commission ont été consultés pour remplir un sondage en ligne ainsi que l'ensemble des employés des bibliothèques municipales. Au total, c'est 44 personnes qui ont participé au sondage.

Les cinq thèmes à prioriser qui sont le plus ressortis du sondage sont :

- Bonifier les espaces pour le public;
- Arrimer les heures d'ouverture aux besoins de la population;
- Évaluer l'impact d'éliminer les frais pour les services de base (activités, prêts, etc.);
- Faciliter l'accès aux plus récentes parutions;
- Élaborer une stratégie pour offrir des services inclusifs.

Madame Carole Laguë se joint à la rencontre à 18 h 06.

L'équipe des bibliothèques procédera à une analyse de ces priorités notamment d'un point de vue financier et un plan d'action sera rédigé. Les membres seront saisis de la proposition du Plan afin qu'ils puissent émettre leurs commentaires.

5.2 État d'avancement du plan d'action du Quartier-du-Musée

Madame Blouin fait un point d'information sur le plan d'action 2019-2021 du Quartier-du-Musée qui a eu une avancée importante au printemps 2021. Quatre initiatives menées par le SACL et ses partenaires ont été déployées et ont pu bénéficier d'une bonne couverture médiatique, à savoir l'installation des plaques toponymiques, le lancement des Chroniques du Vieux-Hull (avec Tourisme Outaouais), le lancement du circuit pédestre en format papier (avec la Société d'histoire de l'Outaouais) ainsi que la présentation de Rumeur dans le quartier de Dérives urbaines. À cela s'ajoute l'adoption par le conseil municipal du nouveau programme d'aide financière à la rénovation du patrimoine bâti, une initiative du SUDD en partenariat avec le MCC.

Madame Miron soulève l'engouement pour les pièces de théâtre déambulatoires de Dérives urbaines.

Monsieur Boivin demande combien de participants étaient permis par visite et si ce nombre avait été influencé par la Covid. Madame Blouin fera la vérification et reviendra avec la réponse.

6. Mise à jour des programmes de soutien du Service des arts, de la culture et des lettres

Mesdames Blouin et Bellemare font état de l'avancement des programmes de soutien.

Le 9 septembre dernier, les six programmes de soutien financier 2022 du SACL ont été lancés auprès des organismes :

- Programme de soutien aux grands événements (PSGÉ);
- Programme de soutien aux événements sportifs (moins de 50 000 \$) (PSÉS);
- Fonds de soutien à l'animation et à la revitalisation (FAR);
- Fonds de soutien de l'animation du centre-ville de Gatineau (FACV);
- Programme de soutien aux organismes culturels (PSOC);
- Appel de projets – Numérisation du patrimoine (EDC avec le MCC).

La période de dépôt des demandes pour les programmes de soutien se terminera le 8 octobre 2021 à 16 h. Les prochaines étapes seront la période d'analyse des demandes reçues en octobre et novembre pour faire ensuite la préparation des projets de résolution en décembre 2021. En janvier 2022, il y aura la présentation des résolutions au conseil municipal pour l'adoption des subventions, l'envoi d'une communication préliminaire aux organismes pour les informer de l'acceptation ou non de leur demande et ensuite la préparation des protocoles d'entente en prévision de leur signature par les organismes en février 2022.

Parallèlement à ce processus régulier, le SACL, de concert avec le SUDD, est aussi engagé dans une démarche de consultations sur les modifications introduites dans la mise à jour des programmes de soutien 2022 (CM-2021-494 en date du 6 juillet 2021).

Les grandes lignes de cette consultation ont été présentées aux membres de la Commission : embauche d'un consultant, début de la consultation en novembre, livraison d'un rapport en décembre, retour aux organismes et modifications pendant le premier trimestre de 2022.

7. Tour de table : Coups de cœur culturels pour l'automne

Madame Miron mentionne le retour de la programmation dans les salles tout en suivant les consignes sanitaires ainsi que l'inauguration d'une murale issue d'une œuvre collective à la Place Cartier.

Madame Berthet informe qu'un spectacle de musique brésilienne aura lieu le 7 octobre 2021 à la salle Jean-Després.

Monsieur Boivin mentionne le festival de musique Cultivé ici / Homegrown qui a présentement lieu dans le secteur d'Aylmer ainsi que la Marche hantée qui débutera le 1^{er} octobre, aussi dans le secteur d'Aylmer, en collaboration avec différents historiens de la région.

Monsieur Blanchette informe les membres que le Musée régional de l'Outaouais est maintenant incorporé. Il mentionne aussi que les Journées de la culture auront lieu les 25 et 26 septembre et que les membres du Réseau du patrimoine de Gatineau et de l'Outaouais (RPGO) organiseront des activités. Le RPGO lancera également un outil pédagogique numérique sur le patrimoine le 1^{er} octobre (rallye patrimonial), et la Maison George-Bryson, un des organismes membres du RPGO, inaugurera sa nouvelle exposition permanente cet automne à Manfield-et-Pontefract, dans la MRC Pontiac. Le RPGO a supervisé toutes les étapes de ce projet.

Monsieur Duggan souligne que le 18 septembre a eu lieu une célébration pour le centième anniversaire de Deschênes au parc Madaire.

Monsieur Leclerc fait part que le CA des Ateliers du Ruisseau a décidé d'offrir des ateliers d'artistes temporaires dans les locaux du 135, rue Eddy. Des discussions ont lieu avec Culture Outaouais pour que l'organisme subventionne l'aménagement de ces ateliers. Les ateliers devraient être disponibles à la fin du mois d'octobre avec des artistes de renom.

Madame Bellemare propose l'exposition *L'éloge du fil, la triennale en métiers d'art* qui se tient présentement à l'Espace Pierre-Debain qui évoque la fibre textile.

8. Varia

Aucun point au varia.

9. Prochaine séance : 1^{er} décembre 2021

La prochaine séance de la Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine aura lieu le 1^{er} décembre 2021 en présence de nouveaux élus.

10. Levée de la séance

*Il est proposé par monsieur Mike Duggan
Appuyé par monsieur Yvon Leclerc*

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance à 18 h 32.

Adoptée

DISTRIBUTION :

Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière



PRÉSIDENTE
MADAME ISABELLE N. MIRON



SECRÉTAIRE
MADAME VÉRONIQUE LEDUC